

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

#### PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernabé y Compañía, Rambla del Centro, Núm. 4. - En Madrid S. G. A., Alcalá 2 y 4.

Redacción y Administración  
Calle de la Estación,  
(Masancho)

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

Reseta. . . . . 1 peseta.  
Anuncios y comisiones, precios convencionales.

## PARA TODOS

Impútese comúnmente a los Gobiernos como defecto, lo que suele ser en los acusadores exceso de la propia fantasía de los acusados. Cuando se compara lo dicho por los partidos en la oposición y lo hecho por éstos en el Poder, y de la inevitable desigualdad entre las palabras y las obras, se deduce un supuesto engaño de la opinión; se incurre en injusticia; injusticia merecedora de excusas cuando se comete por desconocimiento del arte de gobernar; injusticia imperdonable, en la que va envuelto un gran pecado, si se realiza a sabiendas.

Los partidos, en la oposición, despliegan su bandera y exponen su ideal. Ese ideal es el norte a que deben encaminarse todos los esfuerzos; es la norma a que deben sujetarse todos los actos. Pero los partidos son fracción del espíritu nacional, representaciones parciales, y los Gobiernos son representación de la totalidad. El alma colectiva no está cifrada en una agrupación política, pero si lo está en los Gobiernos; por eso una minoría puede ser radical en las ideas, y no ser otra cosa; y un Gabinete puede ser radical en sus orientaciones, en sus propósitos, pero debe ser, tiene que ser forzoseamente ponderador en sus procedimientos.

La vida de la nación, si ha de ser orgánica, evolutiva, lo exige así. Los Partidos no pueden entrar en el Poder como Ejércitos victoriosos que dividen al pueblo en dos castas: vencedores y vencidos. Los Gobiernos tienen un color, una tendencia, pero no son Gobiernos para una parcialidad, sino Gobiernos para todos representantes en el Poder, de todos. Pueden encaminar al país hacia adelante o mantenerlo estacionario, según sean liberales ó conservadores, pero que no deben divorciarse en ninguna fuerza social ni ponerla en su contra; antes por el contrario, enquirir su cooperación mientras no sea obstáculo insuperable para que el ideal que inspira al Gobierno se vaya incorporando a la realidad.

Olvidar estas exigencias de la condición misma de los pueblos modernos, es someter una nación a la vida convulsiva funesta y perturbadora, que ennegrece un presente sin compensar este daño, con esperanzas ciertas para lo porvenir. Los grandes estadistas que los pueblos cultos recuerdan con orgullo, reunieron en su carácter el ímpetu generoso que lleva

el espíritu hasta la adoración de un ideal, y la flexibilidad necesaria para acomodarlo a la faula de los tiempos hasta hacerlo carne en la vida. Habiérase faltado esta segunda condición, y no fueran hoy nombres gloriosos ni en su época otra cosa que adversarios temibles de sus contradictores, propagandistas sugestivos, expositores brillantes de dogmas, creadores quizás de nueva fé política, pero inhábiles gobernantes, en cuyas manos inseguras y febriles se hubieran roto los resortes que dan armonía y solidez al Estado, y el mismo objeto de su ferviente adoración.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

### Homicidio en Amposta

Volvió anteayer a reunirse el jurado del partido de Tortosa, bajo la presidencia del Sr. Oiz, con los magistrados Sres. Soler y Ríos, y con asistencia del teniente fiscal señor Quintana.

Eran defensores del procesado Amadeo Panisello Espelta, el letrado señor Galada, y el procurador señor Peharrubia.

El hecho ocurrió en el citado pueblo de Amposta, a las 23 del día 26 de Octubre último.

Segun la versión fiscal, en la tarde de dicho día de Octubre, se encontraron el procesado Panisello y el interfecto Agustín Salvadó Tomás, frente la barbería de Tomás Esquerra, conversando amigablemente, y como el Salvadó pidiera un cigarro de papel al que se sentaba en el banquillo, y éste se lo negara bajo pretexto de que sus cigarros eran de 45 céntimos y los del otro de menos precio, se ofendió el Salvadó, y otra vez que volvieron a encontrarse aquella misma noche, intentó el interfecto golpear con una botella al procesado, y tuvieron palabras acaloradas. Se encontraron de nuevo en el café llamado de Ventura, viéronse en la prerta de dicho café que dá a la calle Mayor, suscitose entre ellos lucha a golpes, resultando de la refriega el interfecto con una herida en la región umbilical de quince centímetros, que le produjo la muerte a las pocas horas.

Apreciaba el Ministerio público el hecho de homicidio, previsto en el artículo 419 del Código penal, en circunstancias de ninguna clase.

La defensa aceptaba que su patrocinado fuera el autor de la muerte del Salvadó, pero apreciando la legítima defensa, circunstancia 4.ª del

artículo 8.º del referido Código, con todos sus requisitos.

Declararon los testigos Roque Bonet, José Escorihuela, Jacinto Bonet, Valentin Rebull, Daniel Suñe, José Vendrell, Pedro Valls y Francisco Forcadell, los que en sus dichos corroboraron las manifestaciones del procesado, respecto a las provocaciones é insultos que le infiriera el interfecto de palabra y de obra.

Ambas partes sostuvieron sus conclusiones, renunciándose antes por la defensa, a la prueba de idos peritos médicos.

El Ministerio público se esforzó en probar la culpabilidad del Panisello. La defensa argumentó con celo é interés, que existían las circunstancias de legítima defensa que consideraba probadísimas. El Sr. Oiz, con claridad y concisión pronunció el resumen que la ley ordena a la presidencia, él mismo dió lectura a las seis preguntas que se sometían a la deliberación del jurado, y éste después de breve deliberación, pronunció veredicto de inculpabilidad.

La presidencia considerando el fallo injusto, y de acuerdo con sus compañeros, sometió la causa a nuevo jurado. Terminó el acto a la una y media de la tarde.

## LO DEL DIA

(Madrid, 5.)

### Inauguración de estatuas

Esta tarde se verificará la inauguración de las estatuas recientemente erigidas en distintos puntos de esta capital.

Se empezará por la del héroe de Cascorro instalada en la Plaza del Rastro.

Había en dicho punto inmenso gentío entre el que predominaba el elemento popular, característico de aquellos barrios.

Los balcones estaban engalanados con banderas y colgaduras.

Esperaban a la real familia el ministro de la Guerra, el gobernador, el alcalde, varios generales y distintas comisiones militares.

Al llegar la real familia se dieron vivas al Rey.

Este vestía de capitán general. La Reina, la princesa y las infantas llevaban trajes negros.

El príncipe de Asturias vestía uniforme de general de brigada. La banda de alabarderos y otra de

infantería tocaron la Marcha Real.

Una comiñón de 14 hijas de aquel barrio, muy bonitas por cierto, ataviadas con mantones de Manila, regalaron ramos de flores a la Familia Real.

También entregaron al Rey una corona de laurel, suplicando a Su Majestad que en su nombre la colocara en el monumento.

El Rey accedió a ello y tiró de la cinta, descorriéndose la cortina y quedando al descubierto el monumento a Elco Gonzalo.

La multitud prorumpió en vivas al héroe de Cascorro, al Rey, a España y al ejército.

El señor Aguilera pronunció un discurso en el que dijo que el héroe de Cascorro simboliza la unión del pueblo y el ejército.

Terminó vitoreando al Rey que representa la esperanza de la patria.

Una verdulera, en representación de varias compañeras, regaló al Rey una preciosa canastilla de flores.

La comitiva se dirigió luego a la calle de la Princesa, esquina a la del marqués de Urquijo, para inaugurar la estatua de Argüelles.

Luego inaugurarán las de Quevedo Lope de Vega, y, por último, la de Goya, instalada en el Retiro.

## CURIOSIDADES

### Máquina para reír

Una señora de Nueva York acaba de inventar un aparato para reírse. The New York Herald ha patrocinado el invento, y en uno de sus espléndidos salones, á presencia de las notabilidades literarias, científicas y artísticas de los Estados Unidos, se ha procedido a ensayar el extraño instrumento, que consiste en una especie de flauta. El infeliz mortal que sienta melancolía, esté triste, tenga esplen ó se halle agobiado por algún dolor, no tiene más que soplar en la flauta, y enseguida comenzará a reír hasta desternillarse.

Este flauto mágico, verdadero prodigio y asombro y maravilla, comenzará a venderse muy pronto.

Y muy pronto, en lugar de la tan socorrida frase «me hacen de reír», siremos por esas calles de Dios una de flautas que nos volverá mas locos de lo que estamos.

# Crónica

## Recompensa merecida

Cuando lucha entre la vida y la muerte, el mas inspirado de los poetas españoles, el autor de *La Atlántica* y de *Los idilios y Cantos místichs*, dán un loable ejemplo los altos poderes de la nación, interesándose, por quien tanto honra á la pátria.

La reina madre, en los últimos dias de su regencia, atendió de una manera delicada, á la precaria situación del poeta pobre y enfermo: anteayer nos decía el telégrafo, que el rey ha telegrafado al Alcalde de Sarriá, preguntando por la salud de mosen Jacinto, y ayer nos comunicó, que el presidente del Consejo de ministros, ha tenido un rasgo dignísimo. Ha propuesto don Práxedes, que se le conceda á Verdaguer, la gran cruz de la orden recién creada de Alfonso XII.

Esto, además de ser una recompensa justificadísima en el orden literario, es un acto de buena política. Muy dignas son de figurar en primera línea, para la creación de esa orden, las doce eminencias científicas, literarias y artísticas que se han indicado; pero han de quedar olvidadas otras, que valen mucho también, porque residen lejos de Madrid? ¿El ser catalán y catalanista mosen Jacinto Verdaguer, habría de privarle, de los honores que su génio ha conquistado?

Después de todo, á ese gran poeta, sublime cantor de Cataluña, nadie podrá acusarle de desamor á la madre España. Por todos conceptos, pues, es digno de que ésta lo condecora y enaltezca. ¡Dios conserve su vida, para bien de todos!

En contestación al expresivo telegrama enviado por el señor presidente del Círculo liberal dinástico de esta provincia, á la Mayordomía mayor de Palacio, con motivo de la jura de Su Majestad el Rey, se ha recibido el siguiente despacho telegráfico, que publicamos gustosos, por ir dirigido al Círculo político, de nuestro distinguido jefe el señor Marqués de Mariana:

«Mayordomo mayor de SS. MM., al presidente del Círculo liberal dinástico de Tarragona.

S. M. agradece la respetuosa y leal felicitación que en su nombre y en el del Círculo de su digna presidencia le dirige.»

## Plaza de toros de Vinaroz

Fiestas y ferias que con motivo de las festividades de San Juan y San Pedro, se celebrarán del 22 al 30 de Junio de 1902.

Gran corrida de toros de muerte para el día 24 de Junio, á las 4 y media de la tarde, si el tiempo no lo impide y con permiso de la Autoridad competente.

Se lidiarán 6 magníficos toros de 5 años, de la ganadería de D. Manuel Lozano, distintivo *celeste* y *encarnado*, bajo la dirección de los reputados matadores *Conejito* y *Algabeño*, con sus correspondientes cuadrillas.

Personal de las cuadrillas

Espadas.—Antonio de Dios, «Conejito»; José García, «Algabeño».

Picadores.—Manuel de la Haba, «Zurdo»; Ricardo Moreno, «Onofre»; José López, «Melilla»; José Coito, «Ratonera»; Un Reserva.

Banderilleros.—Rafael Martínez, «Cerrajillas»; Francisco González, «Pataterillo»; Antonio García, «Zurdo»; Manuel Blanco, «Blanquito»; Manuel «Sevillano».

Puntilleros.—Antonio García, «Zurdo»; Joaquin del Rio, «Alones».

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos en punto. El apartado de los toros, se verificará á las 11 de la mañana.

Precios.—Palcos sin entradas 30 pe-

setas; sillas rellano, con entrada, 5; barreras, con entrada, 6; contrabarreras con entrada, 5; entrada general sombra, 3'50; entrada general sol, 2'50; medias entradas para niños menores de ocho años, sombra, 1'75; medias entradas para niños menores de ocho años, sol, 1'25.

El público satisfará el impuesto del timbre. No se admite calderilla.

Notas.—Quedan en vigor todas las disposiciones, referentes á esta clase de espectáculos.

Aviso al público.—Todos los demás festejos que se han de celebrar durante estos días de feria organizados por la Comisión del digno Ayuntamiento, éstos serán anunciados por programas aparte de los de esta Empresa.

Según noticias que se remiten de las partidas de Cava, Enveija, Jesús y Maria, es decir, de la zona conocida por La Ribera, la avenida última del Ebro ha producido incalculables daños en aquellas huertas, destrozando casi toda la cosecha de trigo, próxima á recogerse.

Las plantaciones, y muy especialmente las de legumbres, han sufrido daños considerables.

A causa de la precipitación con que se corrijen, se deslizaron algunas erratas, en los telegramas publicados en la edición de ayer.

Nuestro particular amigo D. José Orga, Diputado á Cortes por el Distrito de Valls, visitó ayer en Barcelona, al ex ministro de Hacienda Sr. Urzáiz, á quien invitó á que pasase un día en dicha importante población fabril.

Las empresas ferro viarias respectivas, han concedido rebaja de precios, desde Barcelona á Valencia, y estaciones intermedias, con motivo de las ferias y corrida de toros, que se celebrará en la inmediata ciudad de Vinaroz, el 24 del corriente, festividad de San Juan.

Los billetes serán valederos, del 20 al 30 del actual.

El rio Ebro, continua bajando muy crecido.

Por fin ha dejado de ponerse en ridículo el calendario, que desde hace días, nos estaba diciendo que nos hallábamos en plena primavera, cuando la temperatura que reinaba, nada tenía que envidiar, á la del más desapacible febrero.

Por ahora, junio se muestra tan risueño y amable, como hosco y malhumorado, estuvo su antecesor mayo. Ya era hora.

## Registro civil

Día 4 de Junio  
Nacimientos.—José Soribes Turón.  
Sin defunciones ni matrimonios.

En el mercado de Barcelona, se cotizan los aceites de Tortosa, de 22 á 23 el inferior lampante, de 24 á 25 el bueno y de 26 á 27 el fino.

Se entiende la cotización en duros la carga de 115 kilos.

Ha tomado posesión del cargo de inspector de primera enseñanza de esta provincia, D. Eugenio Tejero Sánchez Valladores.

Por la guardia civil, le ha sido ocupado un cuchillo de grandes dimensiones, al vecino de Mas de Barberáns, Virgilio Fort.

El día 15 del actual quedará cerrada en esta provincia la suscripción iniciada para erigir un monumento al malogrado Rey don Alfonso XII.

Las Alcaldías de Aldover, Pradip,

Ribarroja, Mora la Nueva, Ginestar, Benifallet, Ametlla, Villaiba, Batea, Vinebre y Amposta, anuncian tener de manifiesto al público, el apéndice al amillaramiento.

Alrededor del Mundo trae esta semana reproducciones de obras notables del Greco que figuran en su exposición, y un artículo curioso sobre aquel gran pintor; una información interesante, ilustrada, sobre coches y caballos en España y lo que cuesta tenerlos; La nueva manera de ejecutar criminales; La estafa de 60 millones de francos (con retratos); Los bárbaros tormentos que emplean los yanquis en Filipinas (ilustrado); La luz artificial y las piedras preciosas; Enfermedades que se conocen al andar (con fotografías); Flores de moda y flores caras (ilustrado); Cómo se conoce la edad de los peces; Las órdenes militares de España (ilustrado); otra porción de artículos, caricaturas, etc.

Plaza del Progreso, 1, Madrid.—2'50 pesetas suscripción trimestre.

El número que *Blanco y Negro* publica esta semana contiene, además de una preciosa portada en cuatromía admirablemente reproducida de un original de Huertas y otras páginas en colores igualmente interesantes, informaciones tan curiosas como el Palacio de Castilla, residencia en París de la reina Isabel, el Monumento erigido á D. Amadeo de Saboye, y numerosas actualidades entre las que destacan las exposiciones de Retrato y del Greco, el Concurso de carruajes verificado en el Hipódromo, las cigarreras sevillanas en Madrid, el nuevo ministro de Agricultura el presidente de la República Francesa en Rusia, la corrida de la Asociación de la Prensa, etc.

Entre los originales literarios llaman especialmente la atención los de Bizaco, Arturo Rayas y Zúñiga, ilustrados por Valera, Xausaró y Rojas.

Véndese en la acreditada librería de las herederas de don L. Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.

Por la Dirección general de Obras públicas, se ha mandado abonar á don Francisco Pons, contratista de la reparación de los trozos primero y segundo de la carretera de Gandesa á Tortosa, el importe de tres certificaciones, de los meses de Marzo y Abril.

La Diputación provincial ha sido convocada para celebrar sesión ordinaria el próximo martes día 10 á las tres de su tarde. En el mismo día deben también celebrar sesión la Comisión mixta de reclutamiento á las diez, la Comisión provincial á las once, y la Junta provincial del censo electoral á las doce.

El juez de instrucción de Gandesa, hace público haber embargado las dos fincas que se relacionan del término de Fatarella, propiedad de José Ruana Cugat.

Y el mismo juzgado, anuncia el embargo de una casa de Fatarella, propiedad de Ramón Malia Pujadas.

## Relojería

Acreditadas marcas en relojes. Composturas con prontitud y economía.

Objetos concernientes á relojería. Casa D. Angel Costa, Plaza de la Catedral, tienda contigua á la Iglesia.

## Meritorio

Se necesita uno en la acreditada librería de las herederas de L. Bernis, Obispo Aznar 6.

EL ELIXIR INGLUVINA GIOL triunfa en todas las enfermedades del

Estómago é Intestinos y es un poderoso tónico reconstituyente.

## APRENDIZ-CAJISTA

Se necesita uno en esta imprenta.

Observaciones meteorológicas tomadas diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Manofianza, que dirige el profesor D. Rafael Vilá.

Día 6 de Junio de 1902

Máxima 75'00 Mínima 75'00 O. s. c. 1'00.

Máxima 32'00 Mínima 15'00 Media 23 50.

Evaporímetro, 6'5.

Pluviómetro, 0'0.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones. Termómetro seco, 24'00. Idem húmedo, 19'00

El alumno,

Francisco Baró.

El alumno,

Juan Cervera.

# CANSALADA

*Cansalada*, el tristemente célebre *Cansalada*, nos llama desde su inmundo pasquin, nada menos que mentecatos, memos, Gedeones, malos poetas de alquiler, necios y que no llegamos á tener el honor de ser unos alcornoques.

Y como si toda esta palabrería soez no fuera bastante, nos dice además que nuestros escritos son huecos, falcos de sintáxis y de sentido común.

Todo muy bonito y muy culto, ¿eh?

Hemos estampado en el DIARIO las anteriores repugnantes frases, para que nuestros lectores no extrañen el lenguaje que vamos á usar para sentar las costuras á *Cansalada*, como se merece.

Tortosa entera conoce á *Cansalada* y sabe que siendo cacique, y aunque parezca imposible, llegando á ser dueño de una situación local, en época conservadora, resultó el tipo más aprovechado y fanesto que hemos conocido.

En la eterna opacación á que está condenado, *Cansalada* se parece á un buitre maligno que, metido continuamente en su pocilga, se vale de su libelo para no respetar ninguna honra que no se doblegue á sus magnavélicos planes.

Las calumnias que se han publicado en su asqueroso papelote, son innumerables.

El daño que ha causado á Tortosa, inmenso.

En ciertos tipos, la osadía no tiene límites.

*Cansalada*, ni siquiera ha respetado las sagradas cenizas de los muertos....

Hay seres perversos que, faltos de inteligencia, no son tan temibles.

Los que tienen talento para el mal, son más dañinos.

*Cansalada* es alto, fornido, de gesto uraño, de mirada torva. Su apariencia es extraña; diríase que es una especie de oso, mixto de figura humana.

Es un gigantón Sancho Panza.

También se asemeja á un gran tonel con cabeza.

Y á tener trompa y colmillos, se parecería á un elefante.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, elorosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 398, BARCELONA.

*Cansalada* se ha hecho más que antipático, repugnante á la mayor parte de los habitantes de esta ciudad.

Y no hablemos de Mora de Ebro, porque de esta población, tuvo que huir de mala manera.

Al pasar por su pocilga, muchas gentes la miran con prevención.

*Cansalada*, en los pecados que ha cometido, lleva su penitencia.

Se ha quedado, puede decirse, sin amigos políticos y sin parroquia.

¡Espantosa soledad!...

Y lo que es peor aún: ya no hay apenas tetuanistas, y la única esperanza que le quedaba, se ha desvanecido como humo de pajas.

¡Descartado para siempre!...

¡Gracias á Dios, dirá Tortosa toda!

Por eso nosotros, por ser quien es *Cansalada*, y por lo que ha venido á quedar reducido, le despreciamos y le devolvemos con el desprecio, los insultos que nos dirige desde su paquin.

Si llega algún día que á *Cansalada* le permita Dios misericordioso, sentirse la fuerza de la conciencia, los remordimientos que han de acosarle, habrán de ser horribles, insoportables.

Porque hacer un resumen de sus campañas difamatorias, de sus calumnias, de las honras que ha pretendido en vana tachar, hasta nosotros nos haría poner los pelos de punta.

¿A qué, pues, contestar á los insultos, ni á las intemperancias groseras y soeces de *Cansalada*?

¿A qué hacer el más mínimo caso de sus amenazas?

Diga y vocifere y pataleo cuanto quiera; nosotros estamos muy por encima de la charca cenagosa en que se revuelve como fiera airada, y no es fácil que nos alcance ni siquiera un miasma de su pestilente lodo.

Por deber de humanidad, señalamos el peligro de un pantano infecto, á las personas dignas que no quieran asfixiarse ni mancharse.

## EXTRANJERO

(París, 5.)  
**Inglaterra y Kruger**

Un telegrama de Bruselas anuncia que el presidente Kruger se halla atacado de una seria indisposición, á causa de la impresión que le produjeron las condiciones de la paz, que juzga inadmisibles para los boers.

Añádese que ha protestado de que se aprobara la paz, sin contar con él.

Inglaterra, por mediación de su embajador en Berlín, que ha ido á la Haya á avistarse con M. Kruger, ha ofrecido á éste un salvo conducto y, un vapor para trasladarse al África, á condición de que se obligue á residir como un particular en su granja de Rustemburg.

Igualmente ofrece Inglaterra, trans-

portar por su cuenta á su patria, á los boers que actualmente residen en Europa.

### El general Botha

—Dicen de Londres, que el generalísimo boer Luis Botha, ha dirigido una carta abierta á los burghers del Orange dándoles las gracias por la obediencia que le prestaron durante la larga y penosa campaña sostenida contra los ingleses, y exhortándoles á que obedezcan al nuevo Gobierno que se constituya en las colonias de Orange y el Transvaal.

### Terremoto.—Volcán

—De Roma telegrafían, que en Veletri (Nápoles) se ha dejado sentir un terremoto, sin que se tengan noticias de que ocurrieran desgracias personales ni daños materiales.

—Un cablegrama de Nueva York dá cuenta, refiriéndose á un despacho de Valparaiso, de haberse presentado una erupción volcánica en Choico, que ha destruido algunos caseríos, resultando 75 muertos y varios heridos y contusos.

El volcán continúa arrojando llamas y cenizas.

### Otro volcán

—Telegrafían de San Petersburgo, que en Boby, á orillas del mar Caspio distrito de Bakou, se ha presentado inopinadamente una erupción volcánica, que arroja entre la lava lodo caliente, acompañado de detonaciones subterráneas.

Las escorias del volcán han causado algunas víctimas, entre ellas cuatro pastores que han muerto abrasados, así como los rebaños que guardaban.

## Noticias de Madrid

(Del día 6 de Junio de 1902)

### Por telégrafo y teléfono

### La iniciativa del Rey

*El Español* dice que la visita que el Rey realizó ayer al cuartel de los Docks, ha producido excelente efecto en la opinión que aplaude esa iniciativa del joven monarca.

### Viajeros

—Ha llegado el señor Pidal. Junto con él ha venido también el obispo Sr. Nozaleda.

### El Rey

—El Rey don Alfonso XIII asistirá á esta tarde, á las cinco, á la Exposición agrícola.

### Huelga terminada

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama de Antequera anunciando que la huelga puede darse por terminada.

### Los colombófilos

—Ayer recibió el Rey en audiencia á los delegados extranjeros y á los presidentes de las sociedades colombófilas que han concurrido á la Exposición de Avicultura que se celebra en Madrid.

Fueron presentados por el comisario régio señor Castelló y por el general Lora.

El Rey, que ha sido nombrado presidente honorario de las sociedades colombófilas, se interesó por que se constituya una en Madrid, contestándole que hace tiempo se practican gestiones para realizarlo.

### Banquete

Los representantes de las sociedades colombófilas han obsequiado con un banquete al comisario régio señor Castelló.

Durante el acto reinó la mayor cordialidad.

### Puente sobre el Ter

—Ayer se celebró la subasta para la construcción de un puente sobre el Ter, en una carretera de la provincia de Gerona, habiéndose adjudicado á la maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, por la cantidad de trescientos 99,789,75 pesetas.

### Rumor desmentido

—En Palacio se han desmentido los rumores que habían circulado respecto al matrimonio de la infanta doña Maria Teresa con el príncipe Nicolás de Grecia.

### «El Correo»

—*El Correo* ocupándose del empréstito, le aplaude, diciendo que está llamado á alcanzar gran éxito.

Añade que ha causado buena impresión.

### La colonia alcoyana

—La colonia alcoyana, obsequió anoche con un banquete íntimo, al señor Canalejas.

«El Español» y el empréstito.

—*El Español* también se ocupa del empréstito con elogio.

Dice que el ministro de Hacienda trabaja en favor de los intereses de la nación.

Se asegura un gran éxito, pues plazas tan importantes como las de Barcelona y Bilbao se hallan muy dispuestas en favor del empréstito.

Añade que las condiciones se trataron en el Consejo de ayer, pero que no se sabe nada de ellas, pues el ministro de Hacienda se mostró impopular con los periodistas á pesar de las repetidas instancias de éstos.

## ANUNCIOS

**GRAN FÁBRICA**  
DE BEBIDAS GASEOSAS DE  
**ENRIQUE ZARAGOZA**

San Blas, núm. 11, Tortosa  
FABRICACIÓN MODERNA  
Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro  
Géneros existentes

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato de sosa, clase 1.ª, á 10 pesetas, 100 botellas.

Id. id. clase 2.ª, á 8 ptas. id. id.  
Id. id. clase 3.ª, elaboradas con todos los sistemas conocidos, á 7 ptas. las 100 botellas.

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clases 1.ª y 2.ª.

Brea Munero con esencia.  
Cerveza alemana tónica y de gran pureza y cervezas extranjeras de varias clases.

Se elaboran también de encargo tanto en botellas como en sifones, los siguientes aperitivos: Amer-Picón, Absenta, Viter, Vermohut, etc., etc.

Se hacen de encargo, toda clase de bebidas refrescantes.

## OBRAS NUEVAS

En la Librería de las Herederas de Bernis, se han recibido y puesto á la venta, **El Satiricón** y **á Bas de Tierra**, al precio de 4 reales cada tomo.

## CEMENTO

De la nueva mina de Alfara clase superior. Probadío y es convincente.

Depósito, frente la estación del Tranvía, almacén de trapos de José Monclús.—Arrabal de la Cruz.

TORTOSA

## GRANDES NOVEDADES

DE

**D. Juan Bla. Alvarez**

Angel, 7, Esquina Moncada

En el acreditado establecimiento de don Juan Bautista Alvarez, se ha recibido un variado surtido de géneros de verdadero gusto para la presente temporada de verano, en donde predominan los ricos crepones de seda, (fantasía), brocateles de seda, damasés, organdi listados, ponchú, estampados, batistas alta novedad, sedalinas y otros artículos muy convenientes, y gran variedad de batistas extranjeras á mitad de su precio. Hay también trajes estambre, americanas alpaca 6 hilo, confección para caballero, á precios muy reducidos y económicos.

Se recomiendan al público en general los legítimos driles de Mallorca, como así mismo los trajes de punto inglés, listados, especialidad de la casa. No comprar antes de pasar por dicho establecimiento, en donde han de encontrar elegancia y baratura.

## RAFAEL MESTRE

CIRUJANO-DENTISTA

Tortosa Moncada 7 pral. Tortosa

Consultas: de 9 á 12 mañana, y de 2 á 6 tarde

## OFICIALES ZAPATEROS

para toda clase de obra, se necesitan en la  
**ZAPATERIA MOROSO**  
PLAZA CATEDRAL, TORTOSA

## Despacho de asuntos

ADMINISTRATIVOS Y DE HACENDA

**JOSÉ KIES ÁLVAREZ**

ABOGADO

EX-OFICIAL DE ADMINISTRACION  
Especialidad en toda clase de asuntos administrativos y de Hacienda, cuyo conocimiento y resolución compete á los Ayuntamientos y Centros Oficiales de la provincia.

Rambla de Castelar, 27, 1.ª.—Tarragona

## CLINICA

MEDICO CIRUJANO

**Don Ramón Rodríguez Sanz**

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Martes y viernes, GRATUITA para

los pobres, de 9 á 10 y media.

Calle del Temple, casa-Correas,

2.º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

